
Христос Воскрес! Скворцы поют,
И, пробудясь, ликуют степи.
В снегах, журча, ручьи бегут
И с звонким смехом быстро рвут
Зимою скованные цепи.

Еще задумчив темный лес,
Не веря счастью пробужденья.
Проснись! Пой песню Воскресенья
Христос Воскрес!

Христос Воскрес! В любви лучах
Исчезнет скорби мрачный холод,
Пусть радость царствует в сердцах
И тех, кто стар, и тех, кто молод!

Заветом благостных Небес
Звучит нам песня Воскресенья,
Любви, и счастья, и прощенья,-
Христос Воскрес!

В. Ладыженский
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«Начало ада уже здесь на земле. Также и рай начинается в душе человека уже
в земной жизни. Здесь уже бывают касания Божественного в день Светлого

Воскресения и когда достойно причащаемся». Архиепископ Иоанн

«Аще и во гроб снисшел еси, Бессмертный, но адову разрушил еси силу».
Кондак Пасхи

Гроб и ад суть последствия греха. Грех произвел смерть,
разделяющую душу от тела. Умирая, человек, до пришествия Христова,
телом сходил в гроб, а душой в ад. «Сниду к сыну моему, сетуя во ад»



(Быт. 37, 35), говорил даже праведный Иаков, услыхав весть о смерти сына
своего Иосифа.

Но вот приходит Сама Жизнь – Христос безгрешный и восприемлет
на Себя последствия греха – смерть.

«О чудесе! Како смерти вкуси всех Жизнь!» (Октоих. Воскресные
песнопения). Соединиться несоединимое не может. Как не могут вместе
пребывать свет и тьма, так не могут быть вместе смерть и жизнь.

Кто же победит? По видимости – побеждает смерть, ибо умирает на
Кресте Жизнодавец. В действительности же временная победа смерти
приносит ей самой вечную гибель.

«Днесь ад стеня вопиет, глаголя: уне (лучше) аще бых от Марии
рождшагося не приял!: державу мою разруши, врата медная сокруши,
души, яже прежде содержах, воскреси!» (Стихира Великой Субботы).

Бледнеет смерть, пораженная сиянием Жизни, чувствует, что
наступает ей конец – ее жало, умерщвлявшее всех, вонзившись в
безгрешного Спасителя мира, отрывается он нее, причиняя смерть самой
смерти.

Своей смертью Христос открывает вечную жизнь. Умирающие о
Христе уже не «сходят с печалью во ад», но возносятся в Небесное Царство,
чтобы вечно жить со Христом.

Гроб Христов становится источником жизни, к которому стекаются со
всех концов мира, чтобы у Него найти исцеления и крепость духа.

Гробы тех, души которых со Христом царствуют на небе, также
становятся источниками врачеваний, от которых изливаются милости
Божии.

Гроб, в древности бывший олицетворением ада, ныне говорит нам о
вечной жизни.

Умертвим же мы все в себе наши грехи и похоти, дабы жить вечно со
Христом и, не боясь смерти, устами и сердцем ныне взывать: «Смерти
празднуем умерщвление, адово разрушение, иного живота вечнаго
начало» (Канон Пасхи). azbyka.ru
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Человек подчиняется Богу, Который рядом с нами, но подчиняется не
рабским подчинением, потому что так отнимается у нас свобода, – Бог же,
напротив, делает нас свободными от страстей и греха. Бог относится к нам
как Врач, Который лечит нас; Он не ограничивает нашу свободу, а исцеляет
нас от страстей и греха. И как врач действует не насилием, но дает нам
предписания, так и Бог дает нам заповеди, которые помогают нам стать
совершенными.

В своем Послании святой апостол Иаков говорит: «Приблизьтесь к Богу,
и приблизится к вам» (Иак. 4, 8). Бог начинает действовать, как только
человек скажет себе: «Хочу быть ближе к Богу!» И тотчас Бог обнаруживает
Свою отеческую любовь.

Отцы говорят, что даже само намерение, возникающее у нас, о
котором мы думаем, что оно наше, даже тот факт, что мы хотим, мы имеем



желание, даже само это хотение наше – тоже от Бога. В конечном счете, все
от Бога. А что же остается нам? Наша расположенность приблизиться к Нему.

Часто люди, придя на исповедь, говорят: «Я погряз в страстях; я
порабощен ими и не имею силы освободиться от них; я не вижу выхода. Я
живу в вечных терзаниях: страсти все время побеждают меня, позорят,
уязвляют».

Да, это так. Такова реальность. Страсти вообще не дают человеку
поднять головы, и он льет горькие слезы о себе.

Ты говоришь такому человеку:

– Но ведь ты хочешь спастись?

– Конечно!

– Тогда перестань бояться! Бог найдет способ спасти тебя.

В «Патерике» говорится: «Отдай Богу намерение свое, и получишь
силу!». Так отдай Богу свое намерение, свою волю, свое желание быть
ближе к Нему – и Бог даст тебе силу для этого. Мы не знаем способа нашего
спасения. Благий Бог явит его нам, если мы дадим Ему, так сказать, право
вмешаться в нашу жизнь, если мы дадим Ему возможность и свободу
вмешаться в нашу жизнь. Если мы действительно желаем спасения, Бог
найдет способ спасти нас. Быть не может, чтобы Он сказал: «Вот, Я для этого
человека ничего не могу сделать!»

Это врач может сказать: «Я сделал все возможное, но, к сожалению,
больной умрет. Увы, он не выживет». Врач может оказаться в безвыходном
положении, но для Бога не существует ни безвыходных положений, ни
невозможных вещей. Бог не совершает ошибок.

Зачем я говорю это? Чтобы подчеркнуть, что мы приглашены в Царство
Божие. Бог зовет нас к Себе, и даже одно только наше расположение что-то
увидеть, услышать о Боге – уже значимо. Следовательно, если Бог призывает
нас, это значит, что как-то так мы открыли свое сердце для Него. Бог не
приблизился бы к нам, если бы мы не подлежали спасению, если бы мы
отвергали Божий план нашего спасения.

Бог никогда не пренебрежет нами. Когда у нас есть право быть
просвещенными Богом – потому что таково наше намерение, воля или что
бы там ни было, – Бог даст нам то, что нам надлежит. Бог не лишит нас того,
в чем мы нуждаемся, если мы действительно ищем этого.



Так происходит, когда мы идем к Богу. Ведь когда человек
поворачивается к Богу, это значит, что до этого Он Сам повернулся к нам,
потому что как же мы повернемся к Богу, если Он не просветит нас? Как же
мы можем начать искать Бога, если Он до этого не побудит наше сердце
искать Его? Так в детстве взрослые водят нашей рукой, когда мы пишем
первые буквы, или держат за руку, когда мы делаем первые шаги, а мы
думаем, что вот, сами идем; и думаем, подпрыгнув, что вот, сами прыгнули,
а на самом деле это мать или отец приподняли нас, точно так и Бог поступает
с нами. Если бы родители не поддерживали малыша, он не смог бы ничего
сделать. Так же бывает и с нами. Мы думаем, что мы желаем и ищем Бога, а
на самом деле за нашими действиями стоит Сам Бог. У нас просто есть
намерение, расположение услышать Бога. Мы только это и можем сделать, а
остальное совершается вместе с Богом, в соработничестве с Богом.

Где-то в Писании Бог говорит человеку: «Еще до того, как Ты позовешь
Меня, Я уже буду там» (Ис. 65, 24), – то есть еще до того, как ты откроешь рот,
чтобы позвать Бога, Он уже будет рядом. Ты еще будешь договаривать, а Он
уже ответит тебе, что Он тут, – чтобы мы видели непосредственное
присутствие Бога при каждом нашем молении, при каждом призывании
Бога.

Разумеется, если этого не происходит, то неуспех не может быть
приписан Богу, а только человеку. За свой неуспех мы ответственны, Бог
никогда не бывает повинен в нем, потому что, когда Бог вершит Свои дела, в
них не бывает изъяна.

Ты, например, говоришь: «Вот Бог дал мне нечто. Ах, если бы Он дал
мне этого немного больше! Вот если бы этого было больше, если бы оно
было совершеннее, тогда, думаю, было бы лучше!»

Нет. Дела Бога совершенны и не имеют недостатков, которые есть у
наших дел, когда мы делаем все что можем и говорим: «Да, получилось
хорошо – по человеческим меркам. Но могло быть и лучше!»

У Него так не бывает. Все дела Божии совершенны. Мы же должны
трудиться, имея этот дар – присутствие Бога в нашей жизни, и продолжать
возрастать, каждый – там, где он поставлен, своим способом, в своих
обстоятельствах, но всегда ища связи с Богом, которая, конечно же,
установится, когда человек постигнет великую тайну, как привлечь Бога к
себе – или, правильнее сказать, самому прийти к Богу.
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